

sont pas plus graves que les autres si la tuberculose reste formée, ont donné des résultats plus que satisfaisants. Cependant il faut admettre que les malades traités dans le milieu hospitalier, ou même dans la famille, ne jouissent pas de tous les avantages hygiéniques des malades traités aux bains de mer, comme à Berck, ou dans un sanatorium au bord de la mer. Toutefois, comme ces circonstances avantageuses ne peuvent pas s'appliquer au grand nombre des malades tuberculeux, il faut étudier et juger la question avec les conditions ordinaires de la pratique. C'est ce que nous avons fait.

Le traitement mis en application à l'Hôtel-Dieu consiste, comme traitement général en celui de la tuberculose; de l'air et de la lumière autant que possible, suralimémentation, bonne hygiène;—comme traitement local: redressement de la partie malade, s'il s'agit de lésions avancées des articulations, immobilisation et surtout injections modificatrices. Ces injections se composent de Naphtol camphré et d'Ether iodoformé à 10 0/0.

#### ETHER IODOFORMÉ

R. Iodoforme - - - - - 1 partie  
 Ether - - - - - 10 parties  
 Faire dissoudre.

#### NEPHTOI CAMPHRÉ.

R. Naphtol B. - - - - - 1 partie  
 Camphre - - - - - 2 parties  
 Attendre la dissolution parfaite.

#### INJECTION MODIFICATRICE

Naphtol camphré - - - - - 1 partie  
 Ether iodoformé - - - - - 3 parties

Tout médecin est capable de préparer ce liquide lui-même: et comme les cas de tuberculose locale se rencontrent partout et